
A V E R T I S S E M E N T
D E L A P R E M I E R E É D I T I O N .

LE Public est instruit depuis longtems que M. le Marquis de Chastellux a écrit les journaux de différens voyages qu'il a faits dans l'Amérique septentrionale, & on a toujours paru desirer que ces journaux fussent plus répandus. L'auteur, qui ne les avoit rédigés que pour lui-même & pour ses amis, s'y étoit jusqu'ici constamment refusé. A la vérité, le premier & le plus considérable avoit été imprimé en Amériques, mais il n'en avoit fait tirer que 24 exemplaires, n'ayant eu d'autre objet que d'éviter la multiplicité des copies, qui devenoient indispensables dans un pays & dans un tems où l'on ne pouvoit espérer de faire parvenir aucun paquet en Europe, à moins qu'on ne l'envoyât par duplicata. D'ailleurs, la petite imprimerie qui étoit à bord de l'escadre de Rhode-Island, lui avoit fourni des facilités dont il avoit cru devoir profiter. De ces vingt-quatre exemplaires, à peine dix ou douze sont arrivés en Europe, & il les avoit tous adressés à des personnes sûres, à qui il avoit recommandé